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強烈反對在啟德沐安街1B2用地推行臨時過渡性房屋計劃	

去年	9	月	15	日，社福機構東華三院在區議會房屋及發展規劃委員會會議中提

交一份於啟德沐安街	1B2	用地興建臨時過渡性房屋的設計文件，運房局一意孤行在未

諮詢本區居民意見，預備推行臨時過渡性房屋計劃，導致本區居民強烈反對。一眾議

員均在會議上通過要求運房局及申請機構就「過渡性房屋計劃—沐安街項目」進行地

區諮詢，徵詢地區持分者和鄰近居民的意見。委員會亦促請運房局及申請機構周詳研

究啟德新發展區現時的社區設施和交通配套，以及整合地區持分者和鄰近居民的意見

後，再行決定項目是否落實，以及其選址和規模等細節。	

	 在會議上，我們表明了啟德居民的反對聲音，亦在本區進行多日簽名行動，收

集超過	400	名居民簽名反對。我們更向居民發放問卷調查，收集超過	1800	份問卷，

結果反映有	98%	居民反對在啟德沐安街	1B2	用地興建臨時過渡性房屋。	

	 截至今日，我們仍在運房局網站見到「過渡性房屋計劃—沐安街項目」顯示為

已啟動的過渡性房屋項目，營運機構已內定為東華三院，同時亦已決定預計在明年第

二季開展工程。我們及本區居民深感疑惑為何政府在沒有任何諮詢下，不理居民反對

聲音，硬推「過渡性房屋計劃—沐安街項目」。	

	 啟德原計劃是以打造全港第二個核心商業區CBD2，附近有令人期待及完善的社

區配套。唯運房局執意取消「單軌列車計劃」，已經令居民大感失望，若果運房局再

次硬推「過渡性房屋計劃—沐安街項目」，只會令本區居民怨聲載道。	

	 我們及謹代表啟德居民，強烈要求運房局終止「過渡性房屋計劃—沐安街項

目」，在啟德沐安街	1B2	用地興建臨時過渡性房屋，並交代啟德沐安街	1B2	用地在興

建校舍前的使用用途。同時，強烈要求盡快就相關項目諮詢居民意見，充分回應居民

對社區硬件設施的需求，增加當區居民對項目的參與度，務求讓計劃可紓緩本港房屋

問題之餘，亦回應居民對改善生活環境的訴求，並就興建過渡性房屋項目另覓選址。	
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